

Pago anticipado.

Alcay: un mes 1 50 pesetas.—Trimestre 3 50.—Semestre 6 50.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncio y reclamaciones la administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Pago anticipado.

Se suscribe en Alcay, en la Administración calle del Mercado, 11 y 13 imprenta donde se dirige toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 cént.

AÑO VI. REDACCION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, VIERNES 28 DE DICIEMBRE DE 1883

ADMINISTRACION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. NÚM. 1766

ALCOY 28 DE DICIEMBRE DE 1883.

RUINAS DE BABILONIA

La ballena del Cantábrico.

Viajes y exploraciones.

RUINAS DE BALBEC

Al costado izquierdo se eleva un templo que según la tradición era la sala de audiencia de Salomón. Su altura, á lo menos, es de 88 pies y el largo y ancho proporcionados. Las piedras están esculpidas con bajo-relieves iguales á los de la columna de Trajano en Roma, representando victorias y combates navales.

Muchos de estos bajo-relieves han sido destruidos por los saqueadores que eran desdichados enemigos de toda escultura. Fuera de esta gran sala, hay una avenida donde el viajero admira un ancho portal construido con tres piedras solamente en medio de las cuales hay una guirnalda de laurel y flores con un águila en bajo-relieve.

A los lados de este portal hay dos columnas una de las cuales aunque formada de una sola piedra, tiene una estrecha escalera por la que se sube á la parte inferior de la cornisa.

En los alrededores se encuentra otro templo de hechura octógona, con un pórtico de soberbia arquitectura y tres ventanas. En una ancha piedra hay inscritas estas palabras en latín: «Divisio Móse», á las cuales el padre Leandéz no sabe que interpretación dárles.

Tres veces ha vuelto dicho religioso á visitar este espléndido vestigio de la antigüedad. La última vez, bien escoltado, llegó hasta una milla de distancia al pie de las montañas de Damasco, de donde procedían las piedras empleadas en su construcción. Midió la piedra que según se dice era la que faltaba para completar la construcción de la muralla. Estaba tallada por todos lados y permanecía en tierra adherida á la roca solo por la parte inferior.

Su longitud y dimensiones eran tales, que no se puede concebir como había podido ser desprendida ni con qué máquina moverla, trasportarla y levantarla á la altura en que las otras piedras estaban colocadas. Cerca de allí se encuentra un sepulcro con una bonita cúpula y columnas de pórfido.

Estas ruinas deben ser miradas como las más interesantes producciones del hombre, tanto por su remota antigüedad como por todo lo que tiene conexión con ellas.

Babilonia estaba situada en una llanura de gran extensión y bañada por el Eufrates. Sobre este río había un puente de maciza albañilería, hierro y plomo por el cual comunicaba la ciudad por ambos lados. Los diques eran elevados y formados de los mismos materiales que las murallas de la ciudad.

La ciudad, según Herodoto, era perfectamente cuadrada y encerrada dentro de una muralla de 480 estadios de circunferencia. Se sabe que muchas de sus casas constaban de tres y cuatro pisos. Sus calles eran regulares y sus avenidas transversales desembocaban en el río.

En los murallas, de distancia en distancia, había elevadas torres y por abajo estaban divididas y adornadas con 100 puertas de acero.

En el centro de cada una de las grandes divisiones de la ciudad se elevaba un magnífico edificio público. En la parte Este se encontraba el templo de Belo, y en la otra, ó sea al Oeste, en un recinto grande y fortificado, el palacio real, destinado tanto para lo común de la defensa como para el ornato público.

El templo de Belo era una columna cuadrada y su extensión por cada lado de dos estadios. La torre erigida en su centro era de un estadio de ancho y su altura 20 pies más alta que la pirámide de Memphis. Como base de esta torre, otras siete más bajas fueron construidas en sucesión regular y el todo fue coronado, según Diodoro, con una estatua de acero del Dios Belo de 40 pies de alto.

El palacio ó ciudadela estaba construido en una extensión de una milla y media en cuadro y estaba rodeado de tres murallas circulares.

Respecto á los jardines colgantes tan renombrados y á la bóveda subterránea ó túnel construido por Semiramis, Nicotés el fundador de Babilonia, no puede decirse nada, pues hace mucho que no existe el menor rastro de ellos, sino en la poetica imaginación de algunos viajeros.

F. Pintado

Este cetáceo se halla predestinado á lograr igual celebridad que la que tuvo la ballena del Manzanares. Y con más justo motivo, porque la ballena del Cantábrico es de autenticidad completa é indiscutible.

Al ser vista por primera vez, se empleó contra ella la dinamita y la ballena resultó herida; pero no por eso se dio á la fuga. Por el contrario, todas las noches se entregaba con confianza al sueño junto á nuestras costas; todas las mañanas se la veía recorriendo su línea y nadie ha vuelto á perseguirla ó no ha logrado, como consecuencia de su persecución, realizar su captura.

Su última presentación es más teatral que todas las anteriores: ha llegado hasta la mitad de la bahía de San Sebastián, saliendo en su persecución una trainera tripulada por diez hombres. Más activo que los hombres, un perro de aguas caudavo un rato sobre el lomo de la ballena durante su paseo por la bahía.

Tal es la noticia del día de hoy; mañana sabremos que la ballena sigue en sus paseos por la costa Cantábrica, ó que ha tomado tierra para realizar una expedición por el interior de la Península.

Los pescadores de caña de Madrid están indignados con serlo los hombres de mar fuesen como ellos. ¿A qué no se atreve la ballena á venirse por el estanque de la Casa de Campo? Pero ¿que saben los pescadores de sardina del Cantábrico de la pesca de ballena?

Como que para habituales á semejantes visitas, los pescadores vascocongados carecen del material necesario para esta pesca peligrosa; pero mucho puede suplirlo el deseo de realizar tan importante pesca, pues sabido es que suponen algunos miles de duros los aprovechamientos del cetáceo.

De todas maneras, los paseos de la ballena por nuestras costas, han venido á destruir la monotonía de las noticias de los periódicos de la región Cantábrica: ya sabemos que ha descansado en tal punto, que ha amanecido en tal otro, que ha pasado, que ha en-

trado en la bahía de San Sebastián, que ha recibido la visita de un perro de aguas, que han salido á perseguirla y han regresado sin capturarla. Esto repetido una, dos y diez veces, leído en unos y otros diarios, siempre con las mismas palabras y en condiciones idénticas.

¿Cuanto se logre, la captura, ¿de qué hablarémos? Mejor dicho, ¿de qué hablarán los periódicos de la región Cantábrica?

Seguiremos á la mira de los viajes de la ballena de San Sebastián. (De El Día.)

Noticias é intereses

locales y regionales.

Leemos en un colega de Alicante:

«Anteayer á las cinco de la mañana, fué encontrada una recién nacida muerta, en un altar de la iglesia de San Francisco.

¡Párese increíble que hayan madres tan desnaturalizadas!»

Dentro de los cinco primeros días del próximo mes de Enero, ingresarán en la Tesorería de Hacienda de la provincia el importe del canon de superficie correspondiente al segundo trimestre del actual año económico, los concesionarios de minas que radiquen en esta provincia.

No en la Noche Buena, ni en los pasados días de Pascua ha ocurrido en esta ciudad incidente alguno de considerable importancia que merezca á turbar la alegría propia de esta época, apesar de que los excesos de costumbre en la comida y bebida, sus en producir resulta los belicosos.

Con destino al consumo público han sido sacrificados en la última semana en el matadero de esta ciudad, 127 machos cabríos y 129 cerdos, formando un total de 256 reses.

Ha sido destinado al regimiento de Sevilla, de guarnición en esta provincia, el alférez D. Fernando López.

Al mismo regimiento ha sido también destinado el teniente D. Eduardo Ortega Diaz.

Se ha remitido al jefe de carabineros de Alicante, hoja de servicios y hechos, adicional de

pásernos, seríamos muy dignos de compasión. Ninguno de nuestros dorados isueños es realizable con mis dos pobres millones.

La señora de Aubray de Chavigny, como casi todas las hijas de Eva, carecía á veces de lógica. Un momento antes había declarado que no contaba de modo alguno con la herencia de sus parientes, y ahora casi sin transición, la consideraba absolutamente indispensable para su vida.

El marqués no quiso hacerle notar aquel flagrante delito de contradicción, con tanto mas motivo cuanto que era él quien se lo había inspirado.

En tanto tra corrían semanas y semanas y ya había pasado con mucho la época que aproximadamente se fijó para la vuelta de los condes Aubral había escrito dos ó tres veces al marqués. Decíale que la solución de su asunto ofrecía graves dificultades, y que, para triunfar de ellas era preciso mas tiempo y mas trabajo de lo que en un principio había creído. Esto podía muy bien ser verdad, y, en todo caso, no ofrecía, na la de inverosímil; pero las cartas del conde tenían un no sé que de reservado y misterioso que causaba poca sorpresa é inquietud á Saint Maixent.

Es indudable que ocurre alguna cosa extraordinaria. Esa estancia en París indefinidamente prolongada debe tener algun otro motivo que el designado por el conde. De seguro se prepara algun grave acontecimiento. ¿Será en pro ó en

casí joven todavía. Una y otra pueden y deben vivir mucho tiempo, quizá tanto como yo. Por lo tanto, es una locura contar con su herencia. Saint Maixent meneó la su vez la cabeza.

—No lo creais, dijo, el conde es de complexion débil y de no muy buena salud; morirá joven, y en cuanto á la condesa, ¿quién sabe? A veces cuantas mas probabilidades se tienen de una vida bastante mas pronto se rinde tributo á la inflexible parca.

—Ovridais, prosigió Olimpia, que mi prima puede ser madre, y entonces, ¿quién herencia?

El marqués se echó á reír á carcajadas, diciendo: —Sino estáis en contra, ¿que me retrotraigo mayor que eso? exclamó, perdiendo toda inquietud.

En punto á milagros, tengo la costumbre de no dar crédito á nada que los que á nuestra santa madre la Iglesia nos mandan creer y que los santos.

—Porque la señora de Aubray, desde hace catorce años y sin haber tenido hijos, está tan largo espacio de tiempo, no los tendrá jamás, á menos de verificarse un prodigio nunca visto, y precisamente ese prodigio es el que declaro yo imposible.

—Dios lo quiera! murmuró la bella Olimpia, pues si esa fortuna llegara por desgracia á esca-

vine Providencia que tiene en su mano la vida de los hombres, ¿por qué me mira á la delirante?

El correo. La bella Olimpia cumplió en efecto su promesa. Desde el día siguiente, con las debidas precauciones, la joven fue á reunirse con Saint Maixent en el pabellón, repitiéndose lo mismo todos los días; pero las melidas de los dos amantes estaban tan bien tomadas que nadie en el castillo (á excepción del honrado mayordomo maese Lactancio) nadie, decimos, sospechó aquella misteriosa intriga.

Dos semanas después de la primera entrevista, Saint Maixent, con el habilidoso pretexto de que su honor exigía contraer con su amante un compromiso de eterna fidelidad, le entregó un escrito concebido en estos términos:

«Juro por un bocado de tabaco que por la salvación de mi alma tomaré por esposa á la marquesa Olimpia de Aubray de Chavigny cuando la Di-

aquella y cuartilla de conceptos, del comandante D. Mateo Cavanna y Pifion.

El estado del tiempo de los días anteriores á Navidad, hasta presumir que los de las fiestas serian lluviosos y desapacibles, pero precisamente el domingo levantose el tiempo, habiendo trascurrido las Pascuas con una esplendidez y magnificencia como no se separaba. Con este motivo anteayer y ayer fueron muchos los que concurrieron al paseo del Puente, deseosos de disfrutar de la agradable temperatura que se disfrutaba.

Es de esperar que en las fiestas próximas se goce de igual tiempo.

En la madrugada de hoy hemos tenido ocasion de observar un fenómeno atmosférico que tal vez dé la clave del misterio que envuelve á los crepúsculos luminosos, que aun se ven por tarde y mañana en nuestro horizonte. Al salir la luna ha aparecido su disco rodeado de una al parecer corona de riquísimos brillantes, de tan intensos fulgores, que era casi imposible el mirarlos frente á frente. Analizados dichos rayos luminosos por el espectróscopo han denunciado la presencia del azufre, del hierro y de algunos otros metales.

Recomendamos la observacion á los sabios que buscan solucion al fenómeno de los crepúsculos.

Ayer por la mañana ocurrió un incendio en una chimenea de la casa número 31 de la calle del Carmen, el cual fue sofocado prontamente por los vecinos y algunas otras personas, sin que se ocasionaran pérdidas de ninguna clase.

Desde el día 1.º del próximo enero los precios de las empresas de ferro carril estarán reducidos á pesetas y céntimos, para que en esta parte tenga debido cumplimiento el sistema métrico decimal. A este objeto están ya en todas las estaciones las tarifas con la correspondiente reduccion hecha.

«La Voz de Orihuela» publica un remitido efímero, en el que se niega que una vaca matase á una anciana en el pueblo de Torreveja, explicando los hechos. Resulta que la anciana murió, sino por haberla cogido el cornúpeto, á consecuencia de la corrida.

El oficioso remitidista del colega de Orihuela, queriendo defender al alcalde de Torreveja, le achaca una responsabilidad gravísima pues dice que la corrida se verificaba sin conocimiento de dicha autoridad y despues de haber negado varias veces el permiso para celebrarla.

¿Que autoridad es esa que no sabe lo que pasa en su pueblo?

Y nada menos que una cosa tan «secreta» como una corrida de vacas.

Escriben de Gandia que en el proximo enero se abrirá al servicio público la segunda seccion del ferro carril desde dicha ciudad á Denia.

El puente sobre el Serpis avanza rápidamente

para su terminacion, estando ya poniéndose en marcha á las pilas centrales, por lo que puede ya darse por terminada la obra de fabrica.

En el próximo pasado domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 2.264 por 70 impositores, de las cuales son nuevas 4; habiéndose satisfecho pesetas 1.235 á solicitud de 14 imponentes, tres de ellos por saldo.

El día 23 salió de Alicante el gobernador de la provincia D. Ramon Serrano, quedando encargado interinamente del mando el secretario del gobierno civil D. Juan Manuel Florez.

Hé aquí un sueldo que hallamos en un colega de la ciudad del Cid y que podría pasar perfectamente por nuestro, si aquí se hubieran oido alguna vez nuestras reclamaciones en el ramo de que se trata:

«Las repetidas quejas del vecindario por falta de mingitorios han sido, al fin, oidas en las altas administrativas, pues la comision municipal que debe entender en este asunto, ha dispuesto que se pasen á uno de sus individuos todos los antecedentes que existan para que informe sobre el particular.

Dudamos de que por ese camino se llegue al fin, y se establezca un buen servicio en este ramo.»

En Alcoy escasean mas aunque en Valencia los recipientes urinarios, y muchos que se pusieron fueron despues suprimidos, no quedándole mas remedio ahora al que tiene que hacer uso de ellos lejos de los sitios donde existe alguno, que faltar á las ordenanzas ó aguantarse.

El domingo próximo debutará, segun noticias, la compañía dramática de aficionados que dias atrás dijimos se estaba organizando, para dar una serie de funciones en el coliseo de la plaza del Carmen, á beneficio de la casa de Desamparados y de los pobres.

He aquí de que manera dá cuenta «La Correspondencia de Valencia» de una fuga de presos ocurrida el miércoles, en aquella capital:

«Al hacerse esta mañana la acostumbrada revista en el ruinoso penal de San Agustin, se ha notado un orificio como de unos treinta centímetros de diámetro en el techo de uno de los corredores de los dormitorios, á la vez que faltaban á la lista tres confinados.

Comenzadas las averiguaciones, parece resultar que la fuga ha tenido lugar á las cinco y media de la mañana de hoy, sin que los empleados en el citado establecimiento ni los centinelas notasen el menor señal.

Los presidiarios abrieron el agujero del techo utilizando dos punzones de alpargatero; una vez en el tejado, se dejaron caer al huerto de casa del Lr. Zacarés, y desde este han debido continuar asaltando edificios, hasta llegar al patio interior del Hospital civil. Para bajar del tejado del pr sidio

al huerto se han valido de una cuerda de cáñamo, y desde una azotea al patio del Hospital de dos fajas.

Los fugados son: Lucas Coscolin, natural de Zaragoza, de 31 años de edad, condenado á dos años, once meses y once dias; le faltaban 6 meses para cumplir. Enrique Viel, de 28 años; natural de Rouen (Francia), cumple el año 1887. Este sujeto es notable, porque parece ha pasado en presidio su vida; así lo indica su cuerpo, lleno de marcas azules, de las que tiene algunas en la cara y manos.

Vicente Barrera, de Zuraguel (Francia), de 29 años, condenado á dos años y cuatro meses; cumpla en octubre de 1885.

Dícese que su primera visita fué á casa de la querida de uno de ellos, á la que rogaron les acompañase á la estacion.

Despues creyóse que habian salido con direccion á Madrid en el tren de las seis y media; pero hecho el correspondiente registro en diferentes estaciones, no se ha encontrado rastro de la sospecha.

El juzgado está instruyendo las diligencias correspondientes.

La «Gaceta» ha publicado una circular de la direccion de rentas estancadas á los delegados de Hacienda de las provincias, adoptando medidas para que en ninguna localidad donde exista estanco se carezca en lo sucesivo de los efectos que el público demanda.

Esto nos recuerda el famoso soneto de Argensola:

«Ese blanco y carmin de Doña Elvira. etc.

El tren que procedente de Játiva iba á Valencia, al llegar al kilómetro 447, arrolló anteayer á las cuatro de la tarde á una mujer de 75 años, sorda, arrojándola sobre la cuneta donde quedó muerta en el acto.

El juez municipal de Carcajente se personó en el sitio de la ocurrencia disponiendo el levantamiento del cadáver.

Las funciones dadas estos dias en el Teatro principal por el reputado prestidigitador copólogo Sr. Blanch se han visto favorecidas por una gran concurrencia, que aplaudió mucho al artista en los juegos que presentó.

El Sr. Blanch ha recogido gloria y dinero.

Nuestra enhorabuena.

Sesión municipal.

En la sesión ordinaria celebrada en la presente semana por el Ayuntamiento, se tomaron los siguientes acuerdos:

Quedó enterado el Ayuntamiento de una comunicacion del Sr. Gobernador civil de la Provincia fecha 18 de los corrientes por la que de conformidad con lo propuesto por el Sr. Ingeniero Jefe de Montes, resuelve á favor del Estado la posesion del monte denominado «Els Plans», sin perjuicio

de que el Ayuntamiento tiene que reclamar de ello, se instruya el oportuno expediente á tenor de lo dispuesto en el artículo 4.º del Reglamento de 17 de Mayo de 1865, y el Ayuntamiento unánimemente acordó la instruccion del mencionado expediente.

A informe de la Comision municipal de Avendamientos se mandó pasar una instancia de D. Francisco Juliá Silvestre en solicitud de que se le declare vecino de esta poblacion.

El Sr. Presidente manifestó al Ayuntamiento que la Comision de que ha formado parte mereció mas cordial acogida y que al manifestar á dicho señor que la Comision iba en representacion de todo el Ayuntamiento y sin mira política alguna sino única y exclusivamente inspira en el deseo de el bien de la poblacion que representaba, les manifestó que se complacia en extremo y haria y cooperaria en cuanto del mismo dependiese en todos cuantos asuntos se relacionasen con nuestra poblacion, cuyas necesidades le fueron expuestas detalladamente por la Comision. El Ayuntamiento en su vista, acordó unánimemente se telegrafara al referido señor Ministro significándole su agradecimiento por el recibimiento dispensado á la Comision, y noticiándole al propio tiempo, que el objeto de secundar sus propósitos en pro de las clases obreras y en consonancia de lo dispuesto por el Real Decreto de 5 de los corrientes, se habia procedido al nombramiento de una Comision que, poniéndose en relacion con la constituida en la Corte, facilitase á la misma cuantos datos pueda allegar referentes al objeto, para cuya Comision fueron unánimemente designados los Sres. D. Emeterio Albers Montllor, Presidente, D. Gregorio Rila Torregrosa, D. José Blancs Vilaplana, D. Miguel Botella Perez, don Anselmo Aracil Jorlá, D. Antonio Moltó Rico, D. Camilo Vicedo Moltó, D. Leopoldo Soler Valor, D. Rigoberto Albers Montllor, D. Cristóbal Girónés Satazer, D. Enrique Vilaplana Juliá, don Juan Bautista Coderech, D. Antonio Canó Gosalbez, D. Francisco Pellicer Abal, D. Rafael Juliá Perez, D. Antonio Pascual y Pascual, D. José Moltó Valor, D. Arturo Reig Aguilar, Sres. Presidentes de las Corporaciones «Fabrica de paños» y «Fabrica de papel» señores «Presidentes de las Sociedades «El Fomento «El Trabajo» y «Círculo Católico de Obreros» y Sres. Directores de los periódicos «El SERPIS» y «Revista de Alcoy».

Tambien manifestó el Sr. Presidente que la empresa del ferro carril de Villena á Alcoy y Alcuñia le habia manifestado que estaba dispuesta á ensanchar la estacion proyectada en esta ciudad, dotándola de talleres de construccion y demas dependencias para establecer en esta el centro de toda la linea, esperando el apoyo del Ayuntamiento, á lo cual se accedió unánimemente, acordándose, con el fin de resolver respecto á lo que convenga hacerse en favor de dicha empresa, convocar y celebrar una junta

vina Providencia, que tiene en su mano la vida de los hombres, ponga término á la del marqués de Chavigny.»

Seguian la fecha y la firma.

Olimpia, viendo en aquel solemne compromiso, libremente otorgado, una gran prueba de amor, no quiso ser menos que su amante, y se apresuró á redactar la siguiente declaracion:

«Juro delante de Dios no tener mas esposo, cuando por voluntad del cielo me quede viuda, que el marqués Luis Segismundo, señor de Saint Maixent.

Firmado.

MARQUESA DE AUBRAY DE CHAVIGNY.»

¡Singulares costumbres las de una época en que a idea religiosa iba mezclada con todo, hasta con el mal! La marquesa, que no era, sin embargo, una mujer completamente corrompida, hacia intervenir de buena fé el nombre de Dios para sancionar en cierto modo una union adúltera.

A partir de aquel momento, el marqués y la señora de Chavigny consideraron su matrimonio como seguro en un porvenir no muy lejano, y, por consiguiente, no quisieron tener nada oculto el uno para el otro, y pusieron en comun sus deseos y esperanzas.

Saint Maixent se manifestó tal como en realidad era, y tal como debía ser para exaltar hasta el delirio la pasion de la bella Olimpia. Dejó

trever su insaciable deseo de lujo, de esplendor y de placeres, y la señora de Chavigny comprendió que su amante realizaria sus sueños; pues si deseaba todo eso, era sin duda para compartirlo con ella.

Mas para darse esa vida, para ser los astros refulgentes de Paris, la gran capital; para reunir la mas escogida aristocracia de Francia en los salones de un palacio y en el parque de un castillo ocasi regio; para luchar, en fin, en magnificencia con la corte misma, y vencer á todo el mundo desplegando un fausto ilimitado, la fortuna de la marquesa, por grande que fuese, no podia bastar, y sus dos millones se evaporarian como humo.

Saint Maixent supo hacer de modo que la bella Olimpia formulase de por sí esta desconsoladora reflexion. Nuestro héroe le respondió que no debía olvidar la inmensa herencia de los condes de Rahon, la cual recaeria infaliblemente en ella en su cualidad de parienta única.

La bella Olimpia meneó la cabeza.

—¿Por ventura teméis, querida mía, que el conde y la condesa os deshereden? preguntó el marqués vivamente.

—No supongo tal cosa, respondió la jóven, y estoy muy convencida de que no les pasa siquiera por la imaginacion; pero no olvideis que mi prima tiene apenas treinta años, y que el conde mismo, aunque cuenta mas edad que su mujer e

contra mí? ¿Cómo encontrar la clave de este problema?

El marqués se repetía sin cesar estas preguntas, á las cuales naturalmente no podia responder. Pero al cabo se aclaró el enigma de una manera tan súbita como inesperada.

Dos meses y medio despues de la marcha del conde y su esposa, se hallaban Saint Maixent y la bella Olimpia cenando solos, como de costumbre. Ambos estaban preocupados y como si rascados por un extraño presentimiento, de modo que casi no probaban los manjares que les servian y, absorto cada cual en sus meditaciones, no cambiaban ni una sola palabra.

De repente se oyó un gran estrépito que hizo estremecer á los dos comensales. Era que llamaban á la verja del castillo, y el violento repique de la campana parecia anunciar una visita en extremo impaciente ó de gran importancia. ¿Quién podia ser? Saint Maixent sintió correr un frío glacial por todo su cuerpo al acordarse de que todavía se hallaba sometido á la accion de la justicia y á las persecuciones del lugarteniente civil de la Auvernia. El rey no habia otorgado aun las pautas de remision ó indulto, y el marqués podia temer cualquier cosa, sobre todo en ausencia del conde de Rahon. Quizás en aquel momento una brigada de soldados del mariscalato se preparaba á invadir el castillo.

mayores contribuyentes a la que se someta la discusion de dicho particular.

Los diez millones.

Muchas y encontradas ilusiones, grandes y débiles esperanzas han venido batallando tras de aquella cantidad de millones, como mayor premio en la Loteria de las Pascuas de Navidad; y como las hojas que el aire separa del árbol y lleva a la tierra, y los ensueños de todos los dias se pierden y olvidan ante las peregrinas atenciones y la lucha constante de la vida, así caen proyectos y empresas, tratados y planes rentísticos, desapareciendo como por encanto las satisfacciones para el año próximo y el risueño porvenir que cala cual sostenia, quizás como valores positivos en cartera, a la presencia ó recuerdo de un número que, mas grato al oido, mas simpático a la vista ó por combinaciones de la casualidad, se guardaba con el mayor entusiasmo y los cuidados del mas rico tesoro.

De esta suerte habrán quedado millares de individuos, centenares de familias un y sinnúmero de Compañías, á excepcion de los distinguidos y ricos comerciantes de Sevilla, que giran bajo el nombre de J. Ruiz y Compañía, con los dependientes y criados de la casa y algunos otros amigos que tuvieron la dicha de encargar á los expresados señores cuatro décimos y que acertaron con el número 38,608.

De allí un dependiente de la casa de don Tomás Azcona, amigo de otro de la casa de J. Ruiz y Compañía, con un décimo completo; la familia de Parreño, de Valverde, que contaba en la misma Sociedad como dependiente á un hijo suyo; al Sr. D. Juan Francisco Sanchez, de Antequera, último de aquellos señores, y otra personalidad, cuyo nombre no recordamos, cada uno ha llevado para si un millon de reales, quedándose los demás intramuros de la casa calle Dalos, que en un tiempo fué habitada por D. Eugenio de Campo, quien de la misma suerte y bajo aquellos techos obtuvo en no remota época otro premio mayor, que le enriqueció en su tráfico mercantil.

Ha ocurrido que de los dependientes de los Sres. J. Ruiz y Compañía, que llevaba tambien una parte en aquel número, lo habia cedido momentos antes á otro individuo, cuyo hecho motivó al cedente el natural disgusto, que sus principales, con seguridad, y probablemente sus compañeros tienen resuelto remediar, entregándole su participacion en el premio.

Tambien á los dependientes meritorios se les tiene ofrecida su participacion en el premio, como costumbre en el comercio de Sevilla de señalarles gratuitamente una suma en los billetes que las Sociedades Mercantiles alquieren en la Loteria de Navidad.

Con los anteriores antecedentes, que damos á la luz pública por las noticias autorizadas que circulan en esta capital, se contrarian los datos y detalles que referentes al premio de los diez millones, nos ofrecen varios periódicos de Madrid.

(El Comercio Andaluz)

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

25 Diciembre 1883.

Aunque desiertos los círculos políticos y entregado todo el mundo al descanso propio de estos dias, algunos impenitentes aseguraban hoy que la unanimidad de pareceres es completa dentro de la izquierda y que en las últimas cuarenta y ocho horas se habian desvanecido todos los temores de una disidencia con motivo de la contestacion al discurso de la Corona.

Si hubo, pues, propósito, que eso yo no lo sé, por parte del señor Posada de quebrantar en beneficio propio tanto las huestes sagastinas como las radicales, el proyecto puede darse por fracasado; los amigos del duque de la Torre despues de la última reunion del Directorio se hallan mas unidos que nunca, y confortados por la palabra del Sr. Martos muéstranse dispuestos á llegar hasta el rompimiento de la conciliacion si la

tenacidad de los fusionistas hace aquella imposible.

Pero la derrota sufrida por los señores Moret y Becerra, que segun la frase de un Intransigente hacian politica de *sumision*, no ha sido bastante á lograr que los fusionistas moderen sus impetus, antes bien creciéndose con el reto, dicen á todo el que los quiere oír que irán donde se los llave y que no temen al decreto de disolucion porque saben que el rey no ha de dárselo á una minoría alborotadora. Esto de alborotar, dicho sea imparcialmente, mas á bien cuadra á los amigos del señor Sagasta, que no solo en la eleccion de la comision de mensaje, sino en la de vice presidentes del Congreso y en todos los actos públicos que se han realizado desde hace doce ó catorce dias á la fecha, vienen demostrando su hostilidad al gabinete y la indisciplinada de la mayoría que no se sabe á ciencia cierta á quien obedecen.

Si viene como todo el mundo espera el rompimiento aprobando los constitucionales y centralistas el voto particular que presentan los señores Ruiz Capdepon y Cañamaque, la situacion se despejará bastante, pues planteada la cuestion politica, todo quedará reducido á saber si el rey dá al señor Posada Herrera el decreto de disolucion ó si los fusionistas volverán á obtener el poder formándose un gabinete de centralistas y sagastinos.

Difícil es augurar nada sobre este punto, porque si por un lado la mayoría legal dá á los constitucionales el privilegio de volver al poder, por otro los izquierdistas insisten en que conocido su programa al llamarlos á la gobernacion del Estado, se ha querido ante todo que lo planteen y no habiéndolo conseguido por causas ajenas á su voluntad tienen el derecho de que la régia prerogativa se incline en favor de los demócratas.

Este era hoy el estado de las cosas, un tanto olvidado por la festividad del dia, pero que de seguro mañana volverá á ser el pasto de todas las conversaciones y comentarios.

Tambien he oido decir que el general Lopez Dominguez, de acuerdo con el señor Martos, será el que plantee la cuestion politica tan pronto como la mayoría deseche la contestacion al discurso de la corona suscrita por la mayoría de la comision.

La expedicion á Andalucía proyectada por el general Serrano y no realizada á última hora á causa del telegrama que recibió de Paris rogándole la duquesa que no dejase de pasar las fiestas en el seno de la familia, parece que se efectuará á mediados de Enero, si causa mayor no lo impide.

La carencia absoluta de noticias me hace poner término á esta carta, no tan llena de interés como yo quisiera.

N.

Madrid 26 Diciembre 1883.

La festividad de los dias pasados no ha impedido que se hayan dedicado los hombres políticos á sus acostumbradas conferencias y cabildos, celebróse la primera el lunes en el ministerio de la Gobernacion entre los señores Martos y Moret, y duró cerca de dos horas; la segunda tuvo lugar la noche del mismo dia entre el presidente del consejo de ministro y el señor Sagasta; la tercera, severigó anoche entre el ministro de la Gobernacion y el señor Posada; y por último anoche tambien conferenciaron los señores Sardoal y Martos, en casa de este, y los señores Sagasta y Caplepon, acerca del proyecto de contestacion al discurso de la corona y del estado en que se encontraban las negociaciones sobre este mismo asunto.

De la primera entrevista, he oido decir que fué importante, saliendo el señor Martos persuadido de que la izquierda puede contar con la cooperacion de señor Moret, que ni por un momento ha pensado hacer otra causa que la de sus amigos, de la segunda, se aseguraba que habia sido solicitada por el señor Posada Herrera y que en ella habia adquirido este último la seguridad de que es imposible la conciliacion; de la tercera se decia que se encuentran perfectamente de acuerdo en todas las cuestiones pendientes de olucion los señores Sardoal y Martos, y de la última, ó sea de la celebrada en el domicilio del señor Sagasta por este hombre público y el señor Capdepon, dábase por cierto que el jefe fusionista no aceptando el dictámen del señor Allende Salazar veia con buenos ojos la actitud tomada por

el conferenciante y el señor Capdepon prestándole todo su apoyo y por ende yoría.

No faltaba anoche quien dijera que entrevista no se habia verificado; pero tucionales de fuste oímos todo lo como sonreirá con aire burlado, como auguraba en el salon de conferencias trabajos para obtener la conciliacion emprendido con doble fuerza que antes seria facil llegar á una evanescencia. E habia quien lo consideraba como una sada.

Los maliciosos querian sacar partido hoy de la dotencia que en un mismo dia, misma hora, empezó á aquejar á los señores Herrera y Sagasta, obligándoles á cama, y no permitiendo al primero como con nadie mas que con el señor Moret.

gundo no avistarse con otra persona que Capdepon. Sin duda el primero necesitó como aun mas que lo habia hecho el señor Martos el ánimo del señor Moret, y el segundo quiso público su rompimiento con el gobierno por de un alto funcionario, respetado por los izquierdistas, como es el señor Capdepon.

Pero á bien, que segun parece, este último no gozará mucho tiempo su triunfo dentro de la nómina, si llegan á realizarse los propósitos del señor Linares Rivas.

De otro disgusto (sobre los que ya lleva devorando la situacion) se hablaba anoche en los círculos políticos. Parece que el señor Becerra habia manifestado su propósito de renunciar á la presidencia de la Comision de mensaje y que único intento á los repetidos ruegos de los señores Martos y Menero Rios habar cocido no insistiendo en su empeño, que hubiera agravado notablemente situacion de la izquierda. El motivo de la desicion del señor Becerra parecia ser algunas palabras atribuidas al presidente del Consejo, lamentándose de que el ex ministro de Ultramar no hubiese interpetado con exactitud su personamiento respecto á una fra el de la contestacion al discurso de la Corona.

Un periódico dá hoy la noticia de que el director general de Instruccion pública se ocupa en la actualidad en el estudio de un proyecto de ley por el que los institutos de segunda enseñanza pasarán á ser dependencia exclusiva del Estado. Probablemente, añade el mismo diario, antes de presentarse este trabajo á las Cortes, publicará el señor ministro de Fomento un decreto dictando algunas reglas que se relacionan con el indicado proyecto.

El telégrafo comunicó ayer la muerte del ex ministro señor Candau, ocurrida en Sevilla á consecuencia de la penosa enfermedad que le venia aquejando hace algun tiempo. Este personaje, que últimamente figuró entre los centralistas fusionistas con los constitucionales del señor Sagasta, vivia un tanto apartado de la politica desde 1874, por mas que actualmente fuese diputado y siguiera de cerca el movimiento de su partido.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—Los Santos Inocentes.

SANTO DE MAÑANA.—Santo Tomas Cantuariense.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL SERPIS

Madrid 27 Diciembre (6 tarde.)

Se ha celebrado consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey, no revistiendo, al parecer gran importancia.

Se estan haciendo nuevos trabajos para reanudar la buena inteligencia entre demócratas y fusionistas, aunque se duda del éxito.

La comision del Mensaje busca, al efecto, y como consecuencia de dichas gestiones, un «modus vivendi» que satisfaga todas las aspiraciones; pero se duda mucho de que lo encuentre, en cuyo caso y rota definitivamente la conciliacion dimitirian enseguida sus cargos los altos funcionarios sagastinos que existen.

Parece cosa segura el aplazamiento de la reorganizacion del cuerpo de policia proyectado por el ministro de la Gobernacion.

BOLSA.

4 por 100 consolidado interior 58'05.

	7'8
8 Toledo	3'8
5 Valencia	3'7
58 Vallalolid	5'8
78 Vitoria	3'8
58 Vigo	4'8
3 Zamora	
3 Zaragoza	

Londres 8 div 47'45
Londres 3 mif 47'04

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como las, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, es tómagoy vegiga de la orina, catarros de estas herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

Fábrica de paños de Berja

(PROVINCIA DE ALMERIA)

Las condiciones de esta fábrica son las mas apropiadas para obtener las mas bellas y durables. Situada en las inmediaciones de la localidad de Berja, en la provincia de Almería, la calidad y está montada perfectamente con toda la maquinaria necesaria para la fabricacion de paños de todo género, como «tintado ó hilados» que para el «tejido, aparejo» etc. Como motor, se emplea una rueda hidraulica y para casos que fuere necesario, hay una MAQUINA DOBLE PRESION.

Las aguas son «claras y abundantes». Las anas conocidas de todos, se encuentran en este Distrito á precios «ventajosos en cantidad bastante» al surtido de la «fábrica exclusiva» en el pais.

La mencionada «fábrica», se ARRIENDA y se VENDE, y su dueño no tiene inconveniente en asociarse con persona inteligente y de buenos informes que la «dirija y aporte» capital.

Para todo ello dirijanse proposiciones á D. JOSE MARIANO VILLALOBOS, Calle de los Gallardos en BERJA.

Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publica en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 14 y 13.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

Table with 3 columns: Almacén de petróleo, Farmacias, and Droguerías. Lists various businesses and their addresses in Alcoy.

JOSE GARCIA SEMPERE. ESPACIO PARA UN ANUNCIO. 1 ra. por dia, 12 » 15 dias, 24 » un mes.

2 ra. 24 » 40 » respectivamente

Precios de estos anuncios, dos reales cada mes por linea.

HIJOS DE SEBASTIAN CADE. Confeiteria y Reposteria. Mercado 23, Alcoy. Para las proximas fiestas de Navidad...

LICOR BREA ó ALQUITRAN MÚNERA. Tos, catarras pulmonares, garganta, órganos respiratorios... PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA.

MANUEL SEGURA comestibles ultramarinos. En este establecimiento encontrarán mis favorecidos...

LA PERLA TIENDA DE LOZA Y CRISTAL DE JOSE MARTINEZ NIÑO 18, Mercado, 18.

Pasta pectoral DEL DR. ANDRÉU DE BARCELONA. para todos los que padecen de TOS TOS.

Alhajas de oro y plata SERAFIN SEGURA, Comisionista. Relojes de oro para caballero y señora. Cadenas de oro...

Abonos naturales artificiales y químicos FABRICA DE TEROS Y JULIA. Esta fábrica montada con los adelantos que este importante ramo de la Agricultura...

NODRIZA Una de 25 años de edad, leche de 41 meses desea encontrar criatura para criar en esta población.

El Serpis periódico de la mañana. PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes...

FARMACIA DE J. Diez Barillo. En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos más puros...

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS. Fundado en 1841.

A los anunciantes. Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante.

Los ataques del Asma por la noche. Los ataques del asma se calman al instante con los papeles azoados...

MANUEL MOLERO 4, Calle de la Escuela, 4 ALCOY. El dueño de este establecimiento tiene el gusto de manifestar a sus numerosos parroquianos...

Carretas, 12, principal, Madrid. Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la Administración de La Moda Elegante Ilustrada.

Pasteles de carne. Los tan acreditados de las HIJAS DE PEIRO a 6 pesetas docena. Calle de Sta. Elena.

A los fabricantes de teidos. Se acaba de montar un telar mecánico de moderna construcción en la casa número 17 de calle S. Nicolás...